# 教育委員会定例会(平成26年10月)会議録

1 日 時	平成26年10月2日(木)15:00~16:20
2 場 所	新居浜市立多喜浜小学校内 塩の学習館
3 出 席 者	委員長 長野 美和子
	委 員 三木 由紀子 伊藤 嘉秀 宮内 文久
	教 育 長 阿部 義澄
	事務局長 木村 和則
	総括次長 眞鍋 育朗
	次 長 横井 敏行 坂本 睦美 横井 邦明
	課 長 加藤 京子 渡辺 環 桑原 一郎
4 教育長の一般報告	教育長の報告
	9月分行事報告及び10月分行事予定について
	その他
5 記録者氏名	社会教育課 岡部 文仁
6 会議の概要	<教育長の一般報告>
	<いじめ、不登校等生徒指導関係>
	<その他>
	(1) 平成26年度点検・評価について

#### 長野委員長

それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成26年第10 回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。

本日の会議録署名委員は、三木委員さん、伊藤委員さんにお願い いたします。会期は本日限りといたします。

平成26年第9回定例会会議録承認は、三木委員さん、宮内委員さんに、平成26年第3回臨時会会議録承認は、宮内委員さん、伊藤委員さんにご署名をいただいております。教育長さんの一般報告をお願いいたします。

# 阿部教育長

それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。 9月の主な行事についてご報告いたします。

5日「にいはまスクールエコ運動」認定証が更新校として神郷小学校・角野小学校、新規認定校として金子小学校・多喜浜小学校・中萩小学校に授与されました。今回の認定で12の小学校が認定されることになります。多喜浜小学校の東さんが地域を巻き込んでのESD活動を推進し、ペットボトルの回収や節水・節電の活動を推進していきたいと抱負を語ってくれました。

7日 平成26年度市P連レクリエーションバレーボール大会が開催され北中学校が優勝、準優勝が南中学校、第三位が宮西小学校・泉川中学校となりました。これからもチーム力を発揮して学校支援をお願いいたします。

8日 天皇賜杯第69回全日本軟式野球大会ENEOSトーナメントに県代表として出場することになった秋山工業倶楽部の責任者・選手が市長表敬訪問を行いました。

9日~11日 市議会定例会が開催され、代表質問等が行われ、 7名の議員さんからの質問がありました。主なものとして、学力向 上対策、全国学力・学習状況調査結果の活用、こども発達支援セン ター、子ども子育て支援新制度、学校給食、中学校選択制度、多喜 浜塩田、ヘルメット着用、あいさつ日本一のまちづくり、地域と連 携した学校教育について等でした。

10日 第69回国民体育大会に出場する新居浜選手団の壮行会が開催されました。新居浜市からは13競技選手26名・監督3名が出場することになりました。日ごろの練習の成果を発揮するとともに、3年後の愛媛県での国体開催の盛り上がりに期待したいものです。

14日 何年かぶりに雨を心配せずに、中学校の運動会が、素晴

らしい晴天の中で開催されました。

16日 新居浜市スポーツ推進審議会が開催され、16名の委員さんに委嘱が行われました。昨年度にまとめられました、新居浜市スポーツ推進計画に基づき、具体的な施策を実施し、計画の実現に向けて取り組む初年度となります。

19日 市議会本会議が開催され、委員長報告等の後、議案等についてそれぞれに議決をいただきました。

「石村嘉成展・私の生き物図鑑」が新居浜市郷土美術館で25日まで開催されました。生後2歳児検診で自閉症による発達障がいと判明し、高校時代から版画制作を初め、2013年に第2回新エコールドパリ展にて最年少(19歳)で入賞を果たし、審査の結果優秀賞を受賞しました。今回の展覧会では約6,000人の鑑賞者が訪れました。力強さを見せつけられ、生きる力をもらったような気持になりました。

21日 小学校の運動会が開催されました。各学校の競技の中で、郷土芸能踊りや全学年、6年生と1年生、5年生と2年生の組合せでの競技等、いろいろな取組を工夫されていました。教育委員会から来賓として参加していただきました教育委員・事務局の職員の方々ご苦労様でした。感想等がありましたら後ほどご披露をお願いいたします。

22日 第25回新居浜市中学生英語スピーチコンテストが実施されました。今年は、市内9中学校からの代表弁論者と市内中学生、保護者、教員等約350人の参加がありました。 第一席には、西中学校の井下真理さんの「Keep Trying(挑戦を続けよう)」。 第二席には、東中学校の大西慈恩さんの「What Ilearned from shamisen(三味線から学んだこと)」。 第三席には、川東中学校の藤井貴彩さんの「Precious fifteen minutes(かけがえのない15分)」が選ばれました。また、25回記念として、第9回大会に参加して第二席となり、現在松山市内で弁護士事務所を経営している高橋佳子先生が「挑戦することの大切さ」の演題で記念講演を行ってくれました。

2014第9回全国ブロック選抜U-12体操競技選手権大会 に四国代表となった日野真梨菜さん(神郷小学校5年生・愛媛東部 ヤクルト体操教室)が西谷指導員・保護者とともに市長表敬訪問に 来られました。市長に出場の喜びや抱負を語ってくれました。 愛顔(えがお)つなぐえひめ国体新居浜市実行委員会設立総会・ 第1回総会が開催されました。

23日 2014トーチランinえひめ新居浜大会が秋晴れの中で、多くの支援者とともに開催され、伴走者として参加いたしました。

24日 中学校で市内一斉の「学校へ行こう日(デイ)」が実施されました。特別な行事で参観者を増やすのではなく、日々の授業の実践の中で保護者や地域の方々の積極的な参加を得ることができればと思います。学校では子どもたちに学力をつける改善が図られた授業を見ていただければと思っています。

27日 王子幼稚園と神郷幼稚園の運動会が開催されました。

28日 8月5日から9日までの期間に実施されました、市PT A連合会主催の「愛顔の芽」育成事業・東日本大震災被災地、陸前高田ボランティア活動と交流会に参加した、市内中学生50名とスタッフ10名の方々の活動報告会が開催されました。5班に分かれて報告され、今年で陸前高田市や気仙沼市との交流は二回目となり、また、3月末の新居浜市での陸前高田市との交流の積み重ね等から、より深くのつながりを報告から感じ取ることができました。昨年に引き続き二度目の参加した生徒達も見られ、発表には心の奥底から動かすものが感じられました。また、これらの体験から、市中学生弁論大会や9月6日に開催された「愛媛の未来をひらく少年の主張大会」で、「『やってみたい』を『やってみよう』に」の演題で最優秀賞に選ばれた加藤ひかりさんは、県代表として全国大会に参加することになりました。

30日~1日 市中学校新人体育大会が開催されました。

1日 第29回新居浜市民俳句大会が183名の投句者(658句)の参加を得て開催されました。

その他、10月の主な行事予定について報告を申し上げます。

- 3日 小学校「学校へ行こうデイ」
- 5日 市民体育祭第45回記念大会総合開会式・記念事業 生き生きフェスティバル
- 7日 地域発達支援協議会(こども発達支援センター)
- 8日 県義務教育課一般訪問(北中・宮西小) 埼玉県狭山市行政視察(こども発達支援センター)
- 9日 あかがね算数・数学コンテスト実行委員会

- 10日 船木中学校ひびき分校秋季運動会 中学生アメリカ訪問団第6回事前研修会 結団式・壮行会(文化振興会館) 学校支援員連絡会(こども発達支援センター)
- 11日 人権のつどい日
- 14日 第4回学力向上委員会個別支援委員会 (こども発達支援センター)
- 15日~18日 地方祭
- 19日 中学生アメリカ訪問団第7回事前研修会 ~ 伊藤幸雄氏講演会「アメリカでの滞在について」~
- 20日 中学校の修学旅行開始
- 21日 第50回新居浜市小学校陸上記録会(東雲競技場)
- 21日~24日 決算特別委員会
- 25日 第64回新居浜市美術展覧会前期展(~30日) (郷土美術館)

中学生海外派遣事業出発 (~11月4日) 第59回秋の芸術祭 (~11月3日) (文化センター中ホール)

- 26日 平成26年新居浜市総合防災訓練(泉川校区) SST研修会(ふれあいプラザ)
- 29日 北海道紋別市行政視察(こども発達支援センター)

以上で、一般報告を終わります。

長野委員長

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や ご意見等はございませんか。

伊藤委員

10月行政視察が数件ありますが、こども発達支援センターで行われますが、その行政視察の時の視点、どういったことを視察するのか教えていただけたらと思います。

渡辺発達支援課長

新居浜市の発達支援の取組みということで早期発見、早期療育、 地域療育の3本柱の中で教育委員会の中にこども発達支援センタ 一が設置されているということ、早期からの一貫した支援体制、教 育のシステムづくりができているというところを高く評価してい ただいており、そこの部分を見ていただけたらと思っています。 長野委員長

ありがとうございました。

先ほどの一般報告の中にありましたが、運動会に参加しての感想 等ありましたらお願いします。

三木委員

はい。中学校は西中学校、小学校は垣生小学校の方に参加させていただきました。まず西中の方ですが、今年度から団ごとの色のTシャツをそろえていて、赤と黄色と青の三色の色がきれいで、各団の団結力や団ごとの応援、係の活動も一生懸命していて、そのときの姿勢の良さに感動しました。ちなみに先生方はオレンジ色の中立の色のTシャツを着ていました。すごくいい天気でそのTシャツが映えてとてもいい運動会だったように思います。それから垣生小の方ですが、地域の方がたくさん朝から来られていました。地域との結びつきの強さを感じました。競技の中では新一年生と在校生の玉入れや、二学年合同で一緒に競技をして助け合いながら活動する姿が見られました。お昼休みの前には地域防災を意識した訓練もありました。非常に元気がよく、楽しみながら一生懸命な様子が伝わってきました。

伊藤委員

私は中萩中学校に参加してきました。久しぶりに天候に恵まれた 運動会ということでプログラムの変更やグラウンドの状態など心 配することもなくのびのびと生徒の皆さんは元気よく頑張ってい ました。三年生は最後の運動会ということで、徒競走などでは力の 限り走って、走ることを満喫する姿があり、晴天と重なって清々し さを感じました。それと中萩小学校の方ですが、県内最大規模とい うことで運動場の中央には児童がたくさんいますし、周辺には保護 者や地域の方が所狭しといらっしゃってにぎやかな運動会でした。 中でも、リーダーの方が朝礼台で礼をしていたのですが、その礼の 仕方が心を込めて頭を下げていて、校長先生にお聞きしたところ朝 礼台の上で多くの児童に隅々までその姿が見えるように大きく礼 をするように指導し、リーダーシップをとる六年生の姿を見ていて 素晴らしいと思いました。また、体に障がいのある子がいたのです が、徒競走の途中で全コースを一緒に走ることはできなかったので すが3分の1のところからスタートしてゴールに向かう姿はグラ ウンド中の皆さんが拍手をして声援している姿は非常にほのぼの とした光景でグラウンドの中も外も一つとなった運動会で本当に 素晴らしかったです。以上です。

#### 宮内委員

私は14日東中へ行ったのですが、運動会が始まる前に西条中央 病院から緊急の連絡があり、校長先生とご挨拶したままで運動会の うの字も見ることもないままでした。

# 阿部教育長

先ほど報告させてもらいましたが、泉川中学校と東中学校へ行ってきました。中学校は本当に素晴らしい天気で何事もうまくいっていて生徒の日ごろの行いの良さのおかげだと思いました。小学校は大生院小学校と若宮小学校を見せてもらいました。大きいところは大きい、小さいところは小さいなりに先生方が工夫しているなと感じました。小さい、少ないからと言って卑下することはまったくないように思いました。

#### 木村事務局長

私は中学校は南中学校に行ってきました。久しぶりに中学校の運動会を見せてもらいましたが、中でもクラス対抗で綱引きをするのですが、私たちの時代だと男の子が元気がよかったのですが、始まる前から女の子の元気がすごく良くてびっくりしました。小学校につきましては宮西小学校へ行ってきたのですが、小学校は運動会に向けてスローガンを作っているのですが、宮西小は仲間とともに流せ努力と絆の汗、最後は笑顔の運動会ということで、入場門にスローガンを掲げていました。それは子どもたちが自分たちの手で作ったそうで手作りの運動会というのはいいなと思いました。以上です。

#### 真鍋総括次長

中学校は川東中学校へ行ってきました。満ちあふれる闘志ということをテーマとして実施されておりました。運動会を見るのは十何年ぶりなのですが走力リレーなどでは全員が素晴らしく、また徒競走では今まで一位になったことがないという子がいたのですが、周りががんばれがんばれと応援していて無事一位になったということがありました。小学校は惣開小学校へ行かさせていただきました。紅白挨拶ということで、紅組と白組の団長さんが挨拶をされていて、二人とも女性だったので女性の進出が素晴らしいなと思いました。また、一・二年生の踊りが可愛らしく、集合とか離れるというのもきちんとできていて先生の指導や努力を感じられました。

#### 横井敏行次長

中学校は泉川中学校へ行ってきました。泉川中は何年か前から色のTシャツでそろえていて、私自身はTシャツでの運動会を初めて

見たので、高校生のようで大人っぽく見えました。今すごく学校全体が落ち着いていて子どもたちが最後まで一生懸命素直に頑張っている姿が見られました。泉川中は応援合戦をしているのですが、あまり格好をそろえたりではなく、手軽にできる応援合戦をしていたのがすごくほほ笑ましくいい形だなと思いました。後、小学校は大生院小学校へ行ってきました。はじめに紅組と白組のエール交換があるのですが、学校の人数は少ないけど両方とも元気よくできていたし、しつけや方針がきっちりされいるのを感じました。また、一年生と六年生、二年生と五年生などの合同の競技では、縦の関係での助け合いがあったりすごくほほ笑ましくて見ていて気持ちよく過ごさせていただきました。以上です。

加藤学校教育課長

角野中学校へ参りました。地元でしたので、会う人皆さんがいい お天気で良かったですねという地元の挨拶から始まったのですが、 本当に天気のいい状態で競技が行えました。また、男女が協力しな がら運営、進行していく姿やみんな笑顔で一生懸命行っている姿を 見ていいものだなと思いました。

坂本次長兼図書館長

私は北中学校へ行ってきました。スローガンが「闘争心 大地に刻め 勝利の証」でした。印象に残ったのは生徒会長の挨拶で北中の体育大会は新居浜一だと誇れる体育大会だ、後輩にも継いでいってほしいとしっかりした挨拶で温かい気持ちになって始まることができました。競技の方では北中体操という体操があったのですが、みなさん総力を挙げて、一生懸命な姿が見られました。

桑原学校給食課長

私は泉川小学校へ行ってきました。地元の中萩以外の学校へ行くのは初めてだったのですが、最初の正直な感想としては自分の子どもがいると見やすいなということでした。当日とても暑かったのですが、開会式では入場行進からラジオ体操まで大変児童はきびきびとしていて気持ちよかったです。競技中も動きが素晴らしく、運動会が引き締まったのではないかなと思いました。印象的だったのは下級生の団体競技の時に上級生がテントの前で応援をしていて、それらが一体感があって素晴らしかったのと、一年生の玉入れですが、音楽が流れている間は、描かれている円の外で踊りを踊って、音楽が止まったら玉入れに走ってまた音楽が流れたら円の外に出て踊りを踊るということを3回くらい繰り返す競技でとても新鮮

でした。楽しませていただきました。

### 渡辺発達支援課長

私は9月27日の土曜日、王子幼稚園へ行かせていただきまし た。プログラムはこのようなかわいい手作りのものでした。天気は 曇り空で、丁度良い天候でした。かわいい体操で始まり、15種目 の競技のゆったりとした流れの中で進められておりました。初めの 挨拶で園長先生が「今日は本番です。」と子どもたちに言っていた のですが、子どもたちは本番だという言葉が励みとなって練習して きた力を発揮していました。また、保護者のクラス別対抗の綱引き があったのですが、綱が切れないかと心配するぐらい保護者も頑張 っており、園児や保護者、みんなで一緒に参加した形の運動会で和 やかな運動会を見ることができました。また、年長さんになるとさ すが走るスピードも出てきて、声援に応え頑張る力が年長さんにな るとできているなと肌で感じました。発達支援課が関わっている子 どもさんの様子も見せてもらったのですが、介助員さんがついて一 緒に走ったり、手をつないだりと寄り添った支援をしていて、子ど もさんも無理のない運動会の参加ができていました。中には、今日 初めて衣装を着ている子どもさんもいるとお聞きして、環境の変化 が苦手だと思うのですが、いつもとは全然違う雰囲気で頑張ってい る子どもの姿も見ることができました。一つ残念だったのが、最後 に顔写真の入ったメダルをみんなにがんばったねと渡していたの ですが、挨拶が終わった後だったので、少し音楽等があれば良かっ たかなと思いました。とても楽しませていただきました。

横井邦明次長兼スポー ツ文化課長 船木中学校へ初めて行かせていただきました。とにかく目の前のグラウンドの奥に山々が連なっていて、また晴天に恵まれていたので青い山々や空の美しさが見ているだけで素晴らしい環境でした。そんな環境のもとのびのびと育っている子どもたちには健やかな精神が宿るだろうと感じました。特に競技では全員参加のリレーがあり、抜きつ抜かれつの大接戦で最後の最後までどちらが勝つかわからない勝負でした。2チームだけでしたのでまさにデッドヒートが最後まで繰り広げられる熱戦でした。とにかく生徒の熱いパフォーマンスに観客も引き込まれまして非常に面白く清々しい運動会でした。小学校は金栄小学校の方へ行ってきました。小学校一年生の笑顔とかわいらしさが何とも微笑ましくて、なぜ、このような子どもたちが巻き込まれる痛ましい事件が多いのだろうと感じまし

た。綱引きは二学年で1チームとなり3回行われていたのですが、 金栄小に限らずどこでも有利な場所があり、金栄小では一回の対戦 の中で、場所を変えて二戦行い、どちらも一回ずつ勝ったときどう するのかと思えば双方勝ちという判断をしていてこれもありなの かなと非常に楽しい運動会でした。

# 長野委員長

私は大生院中学校へ行ってきました。全部で一、二年生が2クラ ス、三年生が1クラスで非常にゆったりとしていました。子どもた ちも一生懸命競技に取り組み、きびきびと動いて、時間がどんどん 早く進み校長先生が途中で「ゆっくりね。」と言ったりする場面も ありしましたが、本当に心温まる運動会でした。校長先生の助言に も関わらず、11時半に午前中が終わってしまいましたが、小規模 でこじんまりとしていても、一人一人の顔がよく見える運動会も本 当にいいものだと思いました。小学校は金子小学校へ行ってきまし た。最後まで見せていただきました。久しぶりに六年生の組体操を 見せてもらいました。今の子は昔の子と違って力技を行うのは、す る方もさせる方も非常に緊張感がありますけど素晴らしい組体操 でした。先生方は何かあったら駆けつけることができるように、ず っと待機していましたが子どもたちだけで技に挑戦していました。 六年生は以前の上級生の姿を見て憧れてやってきて、そういう姿を 今度は下級生たちが見て、自分たちも六年生になったら、という気 持ちになっていたと思います。感動しました。いろいろな運動会が ありましたが、大きな事故もなく終えられてよかったと思います。

それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお願いいたします。

# 阿部教育長

お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。

<資料に基づき説明>

- 1不登校について
- 2いじめについて
- 3不審者情報
- 4 交通事故について

#### 長野委員長

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や ご意見等はございませんか。 それでは、その他に移ります。

平成26年度点検・評価について、事務局から説明をお願いいたします。

真鍋総括次長

お手元にお配りしております、平成26年新居浜市教育委員会点 検・評価報告書(案)についてご説明いたします。

新居浜市教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検・評価につきましては、6月の定例会において今年度の事務の進め方、9月の定例会において選定事業についてお話ししましたが、今回、選定事業等について3名の議員の方々から学識経験者の評価、意見がありました。その評価、結果を踏まえた今後の取組の方向性について主管課において作成をいたしております。今回、点検・評価報告書(案)をお配りいたしますのでお目通しをいただきまして、評価、結果等を踏まえた今後の取組の方向性等について10月20日を目途にご意見等をいただきたいと思います。なお、いただきましたご意見を反映させていただき、次回11月の定例会におきまして、参考資料等を追加した報告書を作成し、議案として提出させていただきご審議していただきます。以上で説明を終わります。

長野委員長

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や ご意見等はございませんか。

宮内委員

もし、何かあれば10月20日までにメールか何かで連絡すれば いいということですか。

真鍋総括次長

はい。

長野委員長

その他連絡事項等ございませんでしょうか。

阿部教育長

9月愛媛新聞に掲載された記事について紹介いたします。

<資料に基づき説明>

1 愛媛の未来をひらく少年の主張大会最優秀賞受賞について (大生院中学校 加藤ひかりさん)

2その他

長野委員長

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。

最近、子どもの連れ去り事件が多発しています。新居浜市では、 地域の方が見守り隊等として対応していただいてはいるのですが、 学校現場及び保護者の方に十分対応するように呼びかけをお願い いたします。

その他連絡事項等ございませんでしょうか。

桑原学校給食課長

学校給食未納状況についてご説明いたします。

<資料に基づき説明>

1 未納状況

2回収状況

長野委員長

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や ご意見等はございませんか。

その他に連絡事項はございませんか。

阿部教育長

市PTA連合会主催の「愛顔の芽」育成事業・東日本大震災被災地、陸前高田ボランティア活動と交流会の報告冊子が出来上がっていますので、またお目通しください。

長野委員長

その他連絡事項等ございませんでしょうか。

それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思います。11月の定例会は、11月6日木曜日の15時00分から開催させていただきます。

よろしくお願いいたします。

新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。
委員名
委員名